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本报讯
%

月
!(

日!湖南省内医院机构中
规模最大"技术实力最强"设备最齐全"环境最
幽雅的医学美容中心#$$中南大学湘雅三医
院医疗美容中心开业%中华医学会医学美学与
美容学分会主委"解放军

$"%

医院口腔医学研
究所刘洪臣教授发来了贺信!中华医学会医学
美学与美容学分会前任主委彭庆星教授! 中
华医学会医学美学与美容学分会名誉主委 "

中南大学湘雅二医院张其亮教授! 湖南省卫
生厅医政处副处长鲁鸿安! 湖南省医学会副
秘书长于艳平! 中南大学湘雅医学院党委书
记肖平! 湘雅三医院党委书记卢捷湘" 院长
孙虹! 以及来自湘雅医院" 湘雅二医院" 湘
雅三医院" 湖南省人民医院" 亚韩医学美容
医院" 湖南省儿童医院等医疗机构数十位医
疗美容专家参加了开业典礼&

该中心前身是湘雅三医院美容外科! 创
建于

%))(

年
&

月! 为湖南省美容外科的创始
单位之一! 拥有美容外科博士及硕士学位授
予权&

%(

年来! 已成功实施了各类整形美容
手术

%""""

余例 & 为了打造医疗美容品牌 !

医院投资
!""

余万元! 把占地面积
%!""

平方
米! 建筑面积

*"""

余平方米的港澳校友楼改
作医疗美容专用大楼! 将美容外科和皮肤科
等多学科整合重组! 成立了该医疗美容中心!

并任命院长助理' 皮肤性病科主任黄进华教
授为该中心主任! 烧伤整形科主任" 博士生
导师罗成群教授和皮肤性病科副主任鲁建云

副教授为副主任&

该中心拥有
$"

余名医疗美容高级专门人
才! 与韩国" 日本" 美国等世界一流医疗美
容学术界有着广泛" 密切的联系! 并不断引
进和更新当今世界美容领域先进可靠的技术!

使开展的各种服务项目始终能与世界美容潮
流接轨& 目前开展的项目有瘢痕美容整形 !

毛发移植! 皮肤再生与面部年轻化美容整形"

电波拉皮" 微切口除皱" 注射除皱! 五官整
形美容" 乳房整形美容" 面部改型" 私密处
整形美容" 体表各类肿瘤的综合治疗" 失败
术后的再修复与美容" 调

+

激光治疗太田痣
等色素性皮肤病! 染料激光治疗鲜红斑痣 "

酒渣鼻" 毛细血管扩张! 强脉冲光治疗痤疮"

雀斑" 黄褐斑" 老年斑" 皱纹" 毛孔粗大 !

点阵
,-

!

激光治疗瘢痕疙瘩" 祛皱! 激光脱
腋毛" 胡须" 腿毛! 激光洗眉" 洗眼线" 去
除纹身! 激光治疗腋臭! 窄波

./0

照射治
疗白癜风" 银屑病" 顽固性皮肤病等&

该中心的硬件和软件都是按照国际级美
容机构的标准配备! 拥有一流的现代化病房"

门诊和洁净手术室! 投资
(""

万元! 购进世
界一流的大型系列美容专业设备! 包括激光
色素性疾病激光设备" 激光除皱机" 光子嫩
肤机" 激光脱毛机" 显微毛发移植机" 美国
史赛克颅颌面外科微动力系统等先进设备&

据湘雅三医院院长孙虹教授介绍! 该中
心将以湘雅三医院的医疗技术" 设备和科技

人才为依托! 为广大美容爱好者精心设计 "

全力打造独具个性魅力的完美形象& 我们力
争用

$1(

年时间! 将医疗美容中心建设成为
一个集临床" 教学" 科研为一体的高水平的

医疗美容机构! 让美容爱好者在湖南就能享
受国内一流的医疗美容技术与服务&

!梁国清 谢卓"
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本报讯 (是你们伸出双手将我从鬼门关
上拉了回来&)彭老紧握张懋祖教授的双手如是
说&近日!我院移植普外科成功为一位心肺功能
差的彭姓老年患者实施了全程腹腔镜下胃癌根
治术& 现患者已恢复!顺利出院&

#*

岁的患者彭老因为黑便
!

个月!最近出
现呕吐

%

次咖啡色样物质!

!"")

年
%"

月来我
院就诊&入院后完善相关检查!胃镜发现胃体部
有一个

(

厘米大小的溃疡! 经病理检查证实为

中分化腺癌& 同时
,2

发现存在局部淋巴结肿
大!需要限期手术处理!如不及时手术处理!就
会延误患者病情!威胁到他的生命&但患者同时
合并有冠心病' 慢性阻塞性肺气肿! 心肺功能
差!该手术难度很大& 既要保证手术效果!又要
尽可能地减少风险! 是摆在专家面前的一大难
题&

针对种种难题! 在移植普外科朱晒红教授
的主持下!全科进行疑难病例讨论!认为患者诊

断明确!具有手术指证!但心肺功能差!有很大
的手术风险!同时!结合我科微创手术特色!宜
采取全程腹腔镜下胃癌根治术! 以降低患者手
术创伤& 在朱晒红教授和张懋祖教授共同协作
下!于去年

%%

月
*

日成功地为患者实施了腹腔
镜下胃癌全胃切除

34!

淋巴结清扫术& 术后患
者出现慢性阻塞性肺气肿急性发作并加重'肺
部感染'心衰症状!由于术前对可能出现意外估
计充分!术后处理果断及时!患者成功渡过心肺

功能的危险期!并转危为安!不久便康复出院&

由于老年肿瘤患者常合并心'脑'肺等多脏
器疾患! 与以往开展的腹腔镜辅助下胃癌根治
术相比! 我院移植普外科开展的全程腹腔镜下
胃癌根治术对患者损伤更小! 患者术后恢复更
快!腹部仅最大一个

$

厘米长切口!成为了目前
国内外一项理想的微创手术&

!朱利勇 刘升平"
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一位胰腺炎癌变患者在我院痊愈
本报讯 近日! 我院新闻中心收到一名

患者的感谢信&这名曾被诊断为(慢性胰腺炎
并癌变)的患者在我院接受治疗后!成功摆脱
了

$"

多年的病痛折磨!康复出院&

患者名叫农秀祥! 是一名株洲
'"%

厂的
退休干部!

$"

多年前患上 (慢性胰腺炎)!曾
辗转国内数十家大小医院求医诊治! 每次都
是希望而去'失望而归&近三年来!患者腹痛'

腰背部胀痛越来越重'持续时间越来越长'发
作次数越来越频繁!以致夜不能寐!每天必须
借助(强痛定'度冷丁)等止痛药来减轻痛苦&

随着病情逐渐加重!患者多次被诊断为(慢性
胰腺炎并癌变)!每次医生接诊后均以病变已
是晚期'进一步手术治疗意义不大而放弃&生
活对他成了一种痛苦的煎熬&通过友人介绍!

患者听说湘雅三医院普外科余枭教授对治疗
胰腺疾病颇有心得! 又是刚从德国海德堡大
学欧洲胰腺外科中心留学归来! 慕名前来就
诊&

余教授了解了患者整个发病经过后!又
仔细研究了他几年来的所有检查结果! 特别
是

,2

检查结果!明确诊断为(慢性胰腺炎并
全胰管结石)!胰头部占位性病变为癌的可能
性很小&

对于这种疾病当前最好的治疗办法是手
术治疗! 余教授向患者介绍了几种传统的手
术治疗方案!如胰十二指肠切除术'单纯胰管
切开取石术等&同时指出!传统的胰十二指肠
切除术方案对患者手术创伤太大! 单纯的胰

管切开取石术又不能达到满意效果! 遂向他
推荐在欧洲学习的 (保留十二指肠的胰头切
除'胰管切开取石'胰管空肠吻合术)&这种术
式创伤比胰十二指肠切除术要小' 手术效果
也要好&

%%

月
!&

日! 余教授主刀为患者施行了
该方案的手术治疗& 术后!在余教授'甘毅等
医护人员照顾下!患者一天天好转!很快恢复
了健康!告别了缠绕他多年的病痛&

!余希"

!"#$%

!"#

!"")

年
%!

月
!)

日# 湘雅三医院
56,.

病房
一如既往的繁忙#而这时候他们迎来了一位叫张添
的特殊患儿$ 这是一个全身黄灿灿的%金宝宝&#出
生才

(

天#全身皮肤重度黄染'反应极差#在当地医
院经过积极的蓝光照射干预#仍无明显好转#遂转
入我院

56,.

$ 伍志翔'田朗和李卓颖医师迅速接
诊患儿#抽血查总胆红素高达

'%%!789 : ;

$ 经验丰
富的杨作成教授经过详细询问病史和体检#结合检
验结果#指出患儿病情危重#随时有生命危险#需急
行血液置换治疗$

医学上早已证明#在生后
#

天内总胆红素超过
$*"!789 : ;

的就很有可能发生胆红素脑病$该病为
临床急重症#病情发展迅速#若未能及时救治#易造
成神经系统损害等多种后遗症#甚至死亡$ 血液置
换治疗!俗称换血"是治疗高胆红素血症最迅速有
效的方法$

病情刻不容缓#如果不能在短时间内将胆红素
降低#那么随着胆红素透过血脑屏障发生不可逆损
害#不管是致死还是致残#对她的家庭都将是一场
灾难$

万事开头难$作为我院第一例新生儿血液置换
术#必须慎之又慎$ 杨作成教授充分考虑了诸多因
素#认真研究了患儿的病情#制定出周密的抢救计
划#并迅速与输血科达成了共识#在最短的时间内
取来新鲜同型全血#

!)

日深夜换血正式开始$

在杨作成教授'余波护士长'田朗和李卓颖医
师及值班人员的共同协作下#取患儿肘静脉为输入
通路#快速输入同型全血及肝素生理盐水#同时取
股动脉为输出通道#快速抽出患儿血液$ 杨教授一
直密切观察患儿的生命体征# 术中查血气分析'血
糖'电解质'胆红素等各项指标#及时调整补充$ 血
液置换术历经

!

小时
("

分钟$术后#患儿总胆红素
终于降至

!)#<#!789 : ;

#手术喜获成功$

目前患儿生命体征平稳# 皮肤也恢复了红润#

%金宝宝&重获新生$ *黄柯+
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本报讯 我院青年教师在中南大学第
五届教学(三十佳)竞赛中再创佳绩!殷萍'

曹宇获课件(十佳)奖!其中殷萍在医科组排
名第一,金萍获教案(十佳)奖!医科组排名
第一% 我院工会再次荣获组织奖%

在
%!

月
)

日中南大学(三十佳)的表彰
会议上!校党委副书记兼工会主席徐慧和工
会常务副主席张克强给获奖者颁发了获奖
证书和奖金% 会上!徐慧副书记就今年的教
学(三十佳)竞赛进行了总结和点评!对土木
建筑学院'湘雅二医院'湘雅三医院三个单
位进行了表扬!尤其对我院领导高度重视提
高青年教师教学技能!有步骤有计划地积极
组织青年教职工参加竞赛活动给予了很高
的评价%

在准备
!"")

年的(三十佳)竞赛中!我
院教学办和院工会通力合作-在正式比赛前
两个月!教学办就认真组织了医院教学技能
竞赛!从中挑选了

'

名选手!为院工会组织
参加中南大学比赛打下了很好的基础,院工
会为了组织好比赛! 制定了详细的工作计
划!召开了往届获奖选手和新选手(以老带
新)专题座谈会!老选手为新选手提供了很
多宝贵的意见和建议%主管教学的袁洪副院
长和主管工会的罗爱静副书记全程指导工
作%

工会组织了两次模拟赛!请院外的教学
专家听课'指导%工会还积极为选手联系电脑技术专家指
导选手修改课件!竭尽所能搞好组织和服务工作%选手所
在的科室也给予了有效的支持%

'

位选手在医疗工作繁
忙的情况下!加班加点做好赛前准备!根据专家意见!不
厌其烦地修改文字和课件% 内分泌科的彭丽萍医生为了
规范教学术语!专门到图书城查阅相关资料,传染科的张
浩晔医生克服在外地扶贫路途遥远的困难! 一趟一趟赶
回长沙聆听专家指导, 内分泌科胡平安医生为了修改好
课件!拜老同学为师学习了很多课件制作技术%选手们一
致认为!在参赛的整个过程中!通过自己的努力和教学专
家的指点!无论在课件制作'语言表达'教态等方面都有
很多收益和提高%

据悉! 中南大学教学(三十佳)竞赛每两年一届!到
!"")

年已经是第五届!每年都吸引了上百名青年教师参
与角逐!我院选手在第四和第五届各有

$

名选手入围(三
十佳)% 教学(三十)佳竞赛今后将每三年举行一次%

=

徐绍容
>

国家自然科学基金委医学科学部
主任董尔丹教授一行来院调研

本报讯
%!

月
!)

日! 国家自然科学基金委医学科
学部主任董尔丹教授一行

#

人来到湘雅三医院! 就国家
自然科学基金项目的申请工作和整体进展情况进行调研
和指导%院领导卢捷湘'孙虹'罗爱静'赵玲玲'叶启发'朱
晒红在医院外科楼

%)

楼会见了董尔丹主任一行!医院部
分临床科室主任及国家自然科学基金项目负责人等

("

余人参加了座谈会%

在座谈会上!董尔丹教授认真观看了医院建院
!"

周
年电视宣传片! 对医院近几年在科研方面取得的成绩给
予了充分肯定!并对国家自然科学基金自

%)&'

年设立以
来的情况进行了简要介绍! 阐述了科学基金资助与管理
绩效评估的重要性和紧迫性%放射科主任王维'科研科副
主任周建大'医学实验中心邓昊'妇科周昌菊及院领导赵
玲玲'罗爱静'叶启发等学科带头人分别汇报了各子课题
的研究设计!介绍了课题研究的目的与内容'研究设计与
计划安排等%随后!大家针对课题汇报内容展开了广泛而
深入的研讨!就课题研究的目标与定位'内容与方法'难
点与问题等提出了改进完善的意见和建议! 为课题顺利
开展相关研究提供了有力支持% 与会人士还就未来项目
研究的总体规划与具体安排等问题与课题组成员进行了
广泛交流与探讨%

最后!董尔丹教授就国家自然科学基金的改革内容'

改革后的申报'课题的评审'执行管理等问题!回答了申
报人员的提问% !谢卓"
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本报讯
!"%"

年
%

月
%$

日下午 !

院工会在健康管理中心六楼召开
!"")

年工会总结表彰大会%工会各级干部'获
奖人员及会员代表约两百余人参加了会
议%院领导卢捷湘'孙虹'罗爱静'赵玲玲
出席了会议% 会议由工会常务副主席徐
绍容主持%

党委副书记兼工会主席罗爱静就
!"")

年工会工作从五大方面进行了全
面的总结和回顾! 对院工会在深入贯彻
落实科学发展观!以人为本!积极为职工
群众办好事' 积极参加上级工会举办的
各项活动以及在组织职工开展庆祝建国
'"

周年和院庆
!"

周年活动等方面所取
得的令人瞩目的成绩给予了充分的肯
定,并对

!"%"

年工作提出了五个方面的
计划% 她强调!

!"%"

年工会工作的中心
任务是创建省级模范教职工之家! 我们
要把(创家)工作视为对工会工作的全面
提升和检验! 同时也是对医院工作的整
体衡量和考核% 她号召全体工会干部及
会员要积极参与建家工作! 要树立建家
即是建医院的思想! 通过建家工作强化
职工主人翁意识及集体主义精神! 通过
建家工作促进医院朝着更加和谐和民主
的方向发展%

卢捷湘书记和孙虹院长分别讲了
话! 对近几年来工会工作取得的成绩给
予了高度的评价! 希望院工会要一如既
往地开展工作!全心全意为职工服务%

大会最后由副主席陈亚南宣布了工
会年度表彰的先进集体及个人-三分会'

四分会等四个分会荣获(先进分会)光荣
称号!儿科小组'心内科小组等

!%

个工会小组荣
获先进工会小组光荣称号!李红卫'屈俊珍等

!"

人荣获优秀工会干部光荣称号! 雷俊' 喻月娥等
!&

人荣获优秀女职工光荣称号!何海波'江凤林
等

%#)

人荣获工会积极分子光荣称号% 会议还给
荣获中南大学师德先进个人的赵玲玲! 以及入围
中南大学教学竞赛(三十佳)青年教师金萍'殷萍'

曹宇颁发了奖金和证书%医院院庆
!"

周年文艺晚
会的获奖节目也同时获得了表彰和奖励%

会议在愉快和谐气氛中圆满结束%

! 徐 绍 容 "

院团委举行青年文化艺术团成立
大会暨#青春同行$

!"%"

元旦晚会

本报讯 欢快的歌声!活泼的舞蹈!劲爆的游戏!如
潮的掌声!

%!

月
$"

日晚!一场喜庆热烈的晚会在科技沙
龙浓情上演! 湘雅三医院青年文化艺术团成立大会暨
!"%"

元旦晚会在此隆重举行%

晚会由院团委书记刘新春主持% 中南大学团委副书
记杨飞龙!湘雅三医院院领导卢捷湘'孙虹'吴希林出席
晚会并发表了讲话%

院党委副书记吴希林首先宣读了关于批准艺术团成
立及其组织机构的文件!然后发表了讲话% 吴希林指出!

(青年文化艺术团)的成立旨在进一步增强医院青年的凝
聚力!激发和引导青年(以振兴湘雅三医院为己任!以奉
献祖国和人民为荣誉)的强大热情,提高青年医护人员的
人文修养!铸造医院文化品牌!提升医院文化影响力!为
医院青年文化建设提供青年职工展示自我' 提升素质的
大舞台%

艺术团由卢捷湘书记'孙虹院长担任顾问!吴希林副
书记任名誉团长!刘新春任团长!许泽华'李姗任副团长%

艺术团下设(新荷)留学归国青年协会'(荷韵)青年歌舞
团'(雅荷)青年礼仪模特团'(荷风)青年摄影俱乐部'(荷
浪)青年足球俱乐部'(青荷)青年文学新闻社'(雨荷)青
年曲艺话剧社%

晚会在开场舞.快乐出发/中拉开帷幕!各艺术团成
员各显其才!倾情演出!为晚会带来一个又一个精彩的节
目&据悉!艺术团将陆续通过有组织"有计划"有成效地开
展业余科学文化艺术活动!锻炼医院青年组织"交际等多
方面的能力!全面提高医院青年的综合素质&

!余希 谢卓"

我院血液净化中心为患者
提供#绿色透析$服务

本报讯 经过一段时间的装修! 湘雅三医院
血液净化中心于

!"")

年
%!

月全新亮相&据悉!这
是湖南省开展血液透析较早"规模较大"透析质量
好的透析中心之一! 并成为全省血透中心学习和
参观的基地&

该中心凭借院领导及科室带头人的重视!以
及全新"先进的仪器设备!优良的治疗护理队伍!

温馨优雅的医疗环境!准备将其打造成为(绿色透
析)中心&(绿色透析)旨在为病人提供更安全和更
科学的治疗服务&该中心按照卫生部的要求!设置
了四个独立无交叉通道*工作人员通道"肝炎病人
通道"普通病人通道"急诊病人通道+!三区*清洁
区"半清洁区"污染区+布局流向分明!并设置了四
个透析区*普通病人区"乙肝病人区"丙肝病人区"

急诊病人区+&

该中心透析管理到位! 血液透析做到专人专
区专床单被套!无交叉感染!医务人员和透析病人
均定期检测输血四项和必要的预防接种! 并配置
进口水处理设备!定期对反渗水"透析液进行微生
物学和纯度检测! 让透析病人感染肝炎率接近自
然人群,采用高效的透析器"精密的透析机"最纯
净的透析液!为患者提供最好的透析治疗!让患者
在医院能体会到(绿色透析)!感受到生命的朝气&

该中心除开展常规血液透析外! 还开展了血
液透析滤过

=?4@>

"人工肝*

ABCD

+"血液灌流"血
浆置换"连续性血液滤过*

,CC2

+"免疫吸附"血
脂净化等治疗,并在主任伍锟的带领下!开展了微
创的内瘘形成术"长期中心静脉导管留置术!有效
地保证了透析病人赖以生存的(生命线)的畅通&

*饶文伟 黄芳
:

文 谢卓
:

摄影+
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